

Saint-Alphonse où j'ai prêché, le bon et très bon monsieur Cimon qu'on ne peut oublier quand on a vécu quelques jours avec lui, son voisin M. Roy, etc., etc., etc. Voyez d'après cela quel grand merci il vous faudra jeter à la porte de M. H.

Et je vous quitte, car mes petits tyrans viennent me harceler dans ma cellule, et c'est l'heure du courrier. . . .

FR. PASCAL,
miss. ap. capucin.

— ✻ —

Les conversions en Angleterre

— o —

La *Revue de la Jeunesse* (25 oct. 1910, de Paris,) cite cette intéressante note publiée par *The Expository Times* (oct. 1910) :

M. Gordon-Gorman a fait paraître en 1878 un livre intitulé *Recrués de Rome (Rome's Recruits)*, qui eut six éditions. L'auteur en modifia alors le titre et lui donna celui de *Convertis à Rome (Converts to Rome)*. Sous ce nouveau titre, l'ouvrage a obtenu six éditions nouvelles (Sands et Cie, 3 s. 6. d. net). Il a été mis au point. On y trouve la liste, accompagnée de courtes biographies, des convertis les plus notables de l'Angleterre et de l'Irlande, durant ces soixante dernières années. Leur nombre n'est pas moins de 6 284, donc d'une moyenne de 104 par an.

On compte 572 membres du clergé de l'Eglise d'Angleterre; 23 de l'une ou l'autre des Eglises d'Ecosse et 12 de l'Eglise irlandaise, tandis que 13 ministres seulement appartiennent au parti non-conformiste anglais.

Si maintenant nous envisageons le degré de culture de ces convertis, nous trouvons que 586 sont des gradués d'Oxford; 346 de Cambridge; 63 de Trinity-College de Dublin; 25 de l'Université de Londres; 5 de celle de Glasgow; 4 de Saint-Andrew et 2 de Aberdeen. — Ce sont les écoles publiques d'Éton qui ont fourni le plus de convertis: 93; puis vient Harrow avec 39. — Alors qu'on ne compte que 35 artistes, on relève les noms de 53 musiciens et de 470 hommes et femmes de lettres.

Une chose frappante, c'est que, durant ces soixantes années, 432 membres de la noblesse se sont ralliés à l'Eglise romaine.